

¡Adelante!

Órgano de la U.G.T. y del Partido Socialista
DE TERUEL Y SU PROVINCIA



NÚM. 209

TERUEL 1.º DE MAYO DE 1934

AÑO V

PRIMERO DE MAYO

¡Salud, camaradas! En esta fecha gloriosa para el proletariado mundial, ¡ADELANTE! os lleva el abrazo fraternal de vuestros compañeros. Hoy, 1 de Mayo, ¡ADELANTE! abandona su antiguo ropaje y se cinge las armas de lucha.

No son las presentes circunstancias las más favorables para el proletariado. A los ataques de la reacción y del fascismo vienen a añadirse las cortapisas gubernamentales que se oponen a nuestra actuación. Estamos en estado de alarma y bajo leyes de excepción. Se nos ha clausurado la Casa del Pueblo.

¡No importa! Estamos decididos a triunfar y triunfaremos. Esta firme voluntad está fielmente expresada en la cabecera de este número. ¡ADELANTE! y siempre ascendiendo, hasta conseguir el triunfo! La alegoría no puede ser más significativa: Firmes como el yunque, duros como el martillo, unidos como las espigas en el haz, templados como el filo de la hoz.

Instruidos por la sabia enseñanza de Carlos Marx, inspirados en la vida noble y austera de Pablo Iglesias, impulsados por la energía indomable de Largo Caballero, los trabajadores sabremos luchar por nuestra emancipación.

El anhelo de justicia, el ansia de libertad, se expresarán en este primero de Mayo, como nunca antes, en un canto de santa y noble rebeldía, contra la injusticia, la tiranía y el yugo que oprime al proletariado. Hoy, más que nunca, sonarán a clarín de combate, las vibrantes notas de la Internacional:

"¡Arriba los pobres del mundo!!..."

LA AMNISTÍA Y LA CRISIS

¿Estamos al término de la euforia envilecida?

Cuando parecía haberse aplicado el remedio a la delicada situación



CARLOS MARX

Tu doctrina es nuestra savia. Tu dialéctica nuestra razón

política creada por el Presidente de la República en sus reparos a la ley de Amnistía, surge fulminante la crisis total del Gobierno Lerroux, el gobierno de la euforia.

Parece ser que el jefe del Estado se resiste al cambalache que se le propuso, tanto por el Presidente de las Cortes como el agrario, Martínez de Velasco, e insiste en que su escrito preámbulo debe llevar los trámites necesarios para dejar salvada su responsabilidad moral.

Se trata, pues, de una pugna entre los dos Poderes más altos del régimen. Pero precisamente por tratarse de una pugna de tal envergadura, no cabe vacilar en justificar como única solución viable al momento político que la disolución inmediata de unas Cortes, en las que nace el origen de esta crisis y la pugna constitucional entre la mayoría de las mismas y la más alta Magistratura del Estado.

Ante esta lógica posibilidad, por la que claman todos los republicanos, ya se están echando las zancadillas de los políticos duchos en este ardid, que representan precisamente la política antirrepublicana. «No hay más solución que Lerroux, con las actua-

les Cortes». Otra cosa,—se insiste—, «es suscitar la guerra civil en España». Y en esto coinciden todos los bien-pensados con la etapa de la euforia los grupos que están inmersos en la irresponsabilidad de haber iniciado una ley antirrepublicana, la ley de reparos por los reparos que se le han hecho por el Poder moderador, se debe haber llegado a la situación presente.

La euforia envilecida, no se conforma con haber envilecido a un sector del republicanismo, sino que aún pretende seguir su obra envileciendo a toda España. ¿Que más guerra civil que la que existe actualmente en



PABLO IGLESIAS

Tu vida ejemplar es la guía de nuestra vida. Tu honradez nuestra honradez.

el país? ¿O es que el acto de El Escorial, patrocinado por los viles eufóricos, no es el indicio, el reto, de esa guerra?

¿Y Zaragoza? ¿Y Valencia? ¿Y juntos pueblos de España en donde se desarrollan luchas sociales, en las que la euforia envilecida y hecha Poder se coloca al lado de una clase haciendo que los conflictos del trabajo escancen no poco grado de verdadera guerra civil?

La sensatez de España, el espíritu francamente republicano español, reclama el que se acabe esta etapa, vergonzosa y denigrante, para em-

prender una obra de verdadera pacificación republicana, y no monárquica, como se ha venido haciendo. ¡El Poder para los hombres honrados, para los políticos decentes, y las Cortes que con su actuación han levantado a España en aire de seria protesta, deben terminar su misión, con el recuerdo del dolor causado en tantísimos corazones humanos!

¡Basta ya de farsa! ¡Basta ya de euforia envilecida!

Desde que la crisis fue planteada, cuando se dio de coneditas, haciendo evacuado las auyas, el Presidente dimisionario, el de las Cortes, Azaña, Negrín, Santaló y todos los dirigentes de grupos políticos.

Los radicales, ante la pérdida de sus «chantajes» políticos, suspiran por seguir la política monárquica que como criados de Gil Robles y Golcochea venían realizando. Con el mismo suspiro, gimen Cambó, Melquades, Royo Villanova, Romanones y toda la fauna de vampiros del Erario nacional.

Unos y otros hablan de «guerra civil» y de lanzarse a la calle al se disuelven las Cortes... ¿No es ahora esto coacción, cual se decía algún día cuando los socialistas mencionaban la huelga general poniendo el veto a Lerroux?

¡Lo que es estar bien sentado a la mesa y recibir tan dura conminación a cesar en el banquete! ¡Por España



LARGO CABALLERO

Tu eres nuestro guía. Tras tu consigna iremos por nuestra victoria.

dicen que gobiernan y se sacrifican y es España, de punta a cabo, quien les lanza el puntapie!

Se ha hablado de ciertos complotos e intentos de «golpes de Estado» para entregar el Poder a Gil Robles. Con este motivo hubo gran vigilancia por parte de las izquierdas y socialistas en la noche de la crisis, por lo cual parece que se desistió de la «charanga». ¿O es que se les dió aviso de que no precisaban arriesgar nada, por que todo se les daría hecho?

¡Nos pertenece el Poder!

¿Hubiera el capitalismo triunfado sobre los señores feudales si hubiera esperado a que estos le dejaran la vía libre y expedita para la conquista del Poder?

¿Podría sostenerse este mismo capitalismo en el Poder si no fuera por el empleo de la fuerza armada, que también representa un innegable hecho violento cuando actúa?

He aquí dos interrogantes muy de actualidad. Hoy que se condena la violencia como instrumento, como medio que sectores importantes de la opinión nacional propugnan para la conquista del Poder para la realización de su credo político y económico, no está demás el tratar de un problema que afecta a todos; unos por su condenación de la violencia y otros por propugnarla como necesaria.

El capitalismo llegó al Poder por la violencia, cuya efeméride está descrita por las jornadas de la Revolución francesa, extendida con rapidez inusitada por todos los ámbitos de la Tierra. Y desde que es dueño el capitalismo del Poder, se ampara en otro hecho violento y permanente, para subsistir en él: LA FUERZA ARMADA A SU SERVICIO.

Se olvidan estos importantes hechos hoy por aquellos que van a gusto en el machito. Incluso por aquellos que más de una vez la han propugnado y han conspirado en la preparación de hechos violentos con finalidades muy recientes aún.

Y se nos dice que el Estado es el que da la garantía de una comunidad general de todos los intereses y que la fuerza armada está al servicio de ese Estado, y no del capitalismo.

Habría que preguntar a los millares de seres que carecen de pan y de trabajo por las garantías que el Estado «le y garantiza» de esta comunidad general de intereses les ofrece. Y el por qué, de que no se les consienta rebuscar unas bellotas o unas olivas PARA COMER, por eso del DERECHO A LA VIDA, aunque por unas bellotas o unas olivas se dispongan a perderla...

Ese Estado dice que ES SU DEBER GARANTIZAR LA PROPIEDAD y la propiedad no es una COMUNIDAD GENERAL DE INTERESES. ¿Cómo puede efectiva esa garantía sin la fuerza armada A SU SERVICIO? Esto, confirma sobradamente que el Estado está al servicio del capitalismo y que la fuerza armada al servicio del Estado, lo está a la

vez al de los dueños de la propiedad. De ser el Estado una COMUNIDAD GENERAL DE INTERESES ¿por qué no habría de garantizar el derecho a comer de todos (y no bellotas precisamente) ya que la única propiedad de los más es la vida que ponen al servicio de la sociedad?

Que el Estado debiera de ser una comunidad general de intereses, no quiere decir que lo sea. Y hacia eso van los que propugnan por conquistar el Poder, por los hechos violentos porque otros medios legales no se hacen accesibles por impedirlo precisamente los intereses, o la propiedad, que este Estado capitalista representa y garantiza. Cuando la propiedad no sea de nadie y sea de todos, cuando la industria deje de ser un negocio particular, cuando toda la riqueza sirva para la comunidad del trabajo y para el disfrute de los que la crean trabajando, manual e intelectualmente, entonces, sí será el Estado una verdadera comunidad de intereses. Pero hoy el Estado es el órgano representativo de una comunidad de intereses capitalistas, que se detentan por los menos en perjuicio de los más.

¿Y en el aspecto del orden? En todo momento se verá, que el mismo orden que se invoca por el Estado, se invoca por los señores burgueses. ¿Que el pueblo tiene hambre y se manifiesta pidiendo pan? ¿Que carece de trabajo y lo reclama? ¡Pues todo eso es alterar el orden y en contestación allá les van los fusiles! Y no habremos si se manifiesta en protesta contra los actos que no le agraden, nacidos del Gobierno, el Municipio, la Justicia, etc. etc., como si no tuviera derecho a exigir moralidad en la administración de aquello que se le obliga a pagar y que se llaman impuestos...

¡Ah! Pero a pesar de que hoy abundante jurisprudencia asentada, claro que en distinto orden de cosas, que reconoce y sanciona el delito de excitación, el Estado actual no concibe como tal delito el hecho de EXCITAR POR EL SISTEMA DEL HAMBRE Y LA NECESIDAD, en el que están incurridos los propietarios y los burgueses que así persiguen al pueblo que no les sea incondicional a su sometimiento.

¡Todo lo que nos rodea es violento! ¡Y violencia impuesta por el mismo Estado que niega el derecho a su conquista por los mismos medios que a él le valen para sostenerse!

Claro que la violencia sistemática no la pueden patrocinar más que los desalmados. Pero la violencia organizada y con la noble finalidad de estructurar un nuevo Estado para todos, sin privilegios para nadie, podrán recurrirlos la bien avenidos con la situación actual, porque en el triunfo

de la violencia organizada y con tan noble finalidad está la perdición de todos sus privilegios e injusticias, pero nunca por los que son víctimas de otra violencia que los somete a la vida de hambre y miseria.

Y más humana es la intención de los que aspiran a instaurar el Estado proletario, que la que animó al capitalismo para vencer a los feudales. Y además, se sirvió del mismo pueblo para triunfar, que es el mismo que hoy quiere sepultarle, por que así lo exige una necesidad histórica.

¡Paso al proletariado! ¡El Poder nos pertenece!

GIL SAN ROQUE

La publicación del presente número extraordinario ha sido posible gracias a la ayuda moral y material de muchos simpatizantes y compañeros.

A todos los que han colaborado en este número, con artículos o donativos, al autor de los dibujos, el señor Vilaseca, de Valencia y a sus operarios que tan esmeradamente han hecho los grabados y muy especialmente al señor Fuerte y al personal de su imprenta, que con tanto cariño han confeccionado este extraordinario, les da las más cordiales gracias en nombre todos los lectores

LA REDACCIÓN.

PRECAUCIONES

El Gobierno, por boca de su ministro Salazar Alonso, anuncia lo siguiente: «para proteger la cosecha contra robos y atentados».

¿Robos y atentados? ¡Ah! ¿Pero es que los pacíficos campesinos se han convertido de pronto en incendiarios y ladrones? ¿Cómo es eso?

Robos y atentados... Debe haber una causa, algo que justifique esos temores. ¡Sí la hay! Esa causa es la desesperación y el hambre que padecen miles de campesinos. Pero ¿creo tiene también su origen, un origen que millones de veces se ha dicho y se ha repetido en las orejas del Gobierno y de las autoridades, sin que nadie haya hecho caso. Es el boicot contra los asociados y el incumplimiento de las Bases de trabajo. A los males hay que buscarles su raíz. Y la raíz del mal que el Gobierno quiere cortar no necesita más que una simple orden que diga: «Desde hoy todo pararon que no pague lo estipulado en las Bases, irá a la cárcel. Desde hoy, la República garantiza a todo hombre honrado su derecho al jornal, mientras no se compruebe que es un vago indigno de ese derecho; el servicio de colocaciones queda encargado de

asegurar este trabajo cuando le toque, por tanto riguroso.»
¿No es justo eso? ¿No es legal? ¿No es el deber de la República desde que ha prometido solemnemente a los campesinos, por medio de su Constitución, el decreto que les garantiza su libertad de asociación y el derecho al trabajo? Pues que los cumplan las autoridades.

¡Ah! Pero si el Gobierno se convierte en amparador de ladrones poderosos y les permite robar dos o tres a cinco pesetas diarias a cada jornalero que necesite, ¿deja que esos mismos ladrones se unan y decreten la muerte por hambre, como lo están realizando, de los mejores braceros y de sus familias, sólo porque están asociados en la U. G. T., entonces no debe extrañar que los robados y los hambrientos busquen su pan donde lo hallen y se hagan, a su modo, la justicia que el Estado se niega a cumplir.

Y contra eso no valen precauciones ni rigores. Lealmente hacemos la advertencia al alguien cualquiera tenerla en cuenta. El hambre y la desesperación son los peores agitadores, y contra esos, por lo que se ve, Salazar Alonso, tan gallardo para prohibir la revolución y amenazar a los trabajadores humildes, no piensa tomar precauciones.

¿Pero qué tengo que venir las huelgas legales o ilegales, los atentados, los robos... Se llenarán las cárceles—al ya no lo están—; se llenarán los campos de concentración, y después de que no haya más sitio para guardar agitadores y delincuentes, seguirán los robos y seguirán los atentados, porque los hombres necesitan vivir... honradamente o como les obliguen.

Y no seremos nosotros quienes los condenen, porque no habrá crimen que asuste en España después de ver cómo los propietarios fascistas cometen impunemente, y a la vista y presencia del Gobierno, el crimen cobarde de matar de hambre a miles y miles de hombres por el solo hecho de querer defenderse de una explotación inicua.

LA INTERNACIONAL

Arriba los pobres del mundo.
En pie los esclavos sin pan.
Alcémonos todos al grito.
De ¡Viva la Internacional!

(Se repite)
Reunámonos al punto las trabas.
Que impiden el triunfo del bien.
Cambiémos al mundo de base.
Hundiendo el imperio burgués.

Agrupémonos todos en la lucha final y se alcen los pueblos por la Internacional.

Agrupémonos todos en la lucha final y se alcen los pueblos con valor por la Internacional.

El día que el triunfo alcancemos ni esclavos ni dueños habrá; los odios que al mundo envenenan del mundo lanzados serán.

El hombre del hombre es hermano; derechos todos iguales tendrán. la tierra será el paraíso, la patria de la humanidad.

Agrupémonos todos, etc.

LA HORA SUPREMA DE KOLOMAN WALLISCH, EL MARTIR DEL PROLETARIADO AUSTRIACO

Como complemento de la información que publicamos anteriormente, ofrecemos hoy a nuestros lectores el emocionante relato de un testigo presencial.

En esta fecha, gloriosa para el proletariado mundial, rendimos un tributo de admiración y respeto al heroico mártir obrero, víctima del sanguinario dictador Dollfus.

LLEGADA DE WALLISCH A LA PRISION

La prisión del tribunal de Leoben puede contener unos cien detenidos. Sin embargo, el domingo 13 de febrero nos encontrábamos en ella más de cuatrocientos. Nosotros, como todos los obreros del país, estábamos muy inquietos por la suerte de nuestro etc. A pesar de nuestra reclusión habíamos logrado comunicarnos con el exterior para enterarnos de lo que pudiese ocurrir a Wallisch.

A eso de las cuatro de la tarde, un detenido por delito común llamó a la puerta de nuestra celda y, con voz profundamente emocionada, nos dijo que Wallisch, acompañado de su mujer Paula, acababa de llegar a la prisión. Sesenta gendarmes iban en el gran autocar que conducía a la pareja de prisioneros y varios destacamentos de motociclistas militares cubrían la carrera.

Los asesinos de Leoben han puesto en evidencia la vileza de su espíritu al quitarle sus ropas y vestirle con el uniforme de la cárcel. Como si las masas obreras no guardasen de él el recuerdo de un hombre íntegro y bueno que no hizo durante toda su vida más que una cosa: *hacer el bien a todos los que le rodeaban.*

Wallisch y su compañera fueron encerrados en dos celdas que no miden más de cinco pasos de largo y cuyo ancho apenas permite extender los brazos. Wallisch fué custodiado con grandes precauciones, dejando abierta la puerta de su celda, ante la cual se colocaron dos policías y un verdadero ejército de gendarmes en el corredor, así como grandes destacamentos militares en el exterior.

WALLISCH ES CONDENADO. EMOCIONANTE ESCENA FAMILIAR

El domingo fueron llevados Wallisch y su compañera ante el juez, durante los interrogatorios hasta la mañana del lunes, en que comenzó el proceso ante el consejo de guerra. Después de condenado se le concedió un plazo de tres horas para redactar su testamento y ver por última vez a su mujer. De la prisa que había para redactarlo dará idea el hecho de que el mismo Dollfus preguntó insistentemente las razones de la lentitud del proceso.

Wallisch recibió en su celda la última visita de Paula. Su valerosa mujer no le había abandonado ni un momento durante su prisión, como le

acompañó antes en la línea de fuego, en los combates. Cuando supo la condena estaba convencida de que todo se había acabado y que en pocas horas quedaría despojada su felicidad conyugal de más de diez años.

El dolor, al fin, venció a Paula que estalló en sollozos. Wallisch empleó todos los recursos de su cariño para calmar a su compañera pero no pudo lograrlo. Wallisch, que por su inmensa bondad había dominado tantas veces las pasiones de las multitudes, era incapaz de calmar a su compañera. El hermano de Paula, que fué admitido en la celda, lloraba como ella, sin cesar. Wallisch intentó poner fin a esta dramática escena con una frase humorística y dijo riéndose. «¡Ahora sí que no me conozco! ¿Sólo vosotros los que vais a morir o soy yo?»

Al serle preguntado su último deseo, pidió un vaso de vino, un pastel y un periódico. Wallisch, que de costumbre no bebía, apuró casi todo el vaso, tomó un trozo de pastel y leyó en el periódico las noticias de su proceso.

Entre tanto, una actividad febril reinaba en la cárcel. Un solo hombre conservaba la calma: el condenado a muerte. Wallisch pudo suicidarse, pero esperó la ejecución tranquilamente, siguiendo su costumbre de aceptar todas las consecuencias de sus actos.

WALLISCH ARENGA A SUS CAMARADAS

Cuando el presidente y los miembros del tribunal vinieron a anunciarle que la sentencia debía ser ejecutada, Paula volvió a emocionarse de tal modo, que el médico de la cárcel facilitó a Wallisch un pañuelo impregnado en cloroformo que este utilizó para hacer dormir a su pobre compañera.

El condenado expresó, como último deseo, poder hablar a algunos de los trabajadores de Bruck, con los cuales había militado más de diez años. Se le concedió y tres jóvenes obreros prisioneros fueron llevados a su presencia. Wallisch les recibió con alegría, les estrechó las manos y les dijo: «¡Seguid siendo valientes proletarios! ¡El tiempo de nuestra victoria no está lejos!» Estas palabras, pronunciadas ante tres camaradas, han sido dirigidas después a los trabajadores de todo el mundo.

Cortesmente, pero con firmeza, Wallisch rechazó la asistencia de un sacerdote. Mientras su mujer seguía

cloroformizada, se preparó para el momento fatal.

WALLISCH EN EL PATÍBULO

A las once y media de la noche el verdugo Spitzer y sus dos ayudantes llegaron a la celda. El verdugo apostrofó a Wallisch: «¡Eh, salid de ahí!» Siempre tranquilo, Wallisch le respondió: «Ya tendréis seguramente tiempo de atenderme». Inmediatamente el macabro cortejo se puso en marcha, yendo Wallisch sujeto por los dos ayudantes del verdugo, hasta llegar al lugar de la ejecución.

Para la construcción del patíbulo fué necesario obligar a los presos de delitos comunes a efectuar los trabajos. *En todo Leoben, ni un solo carpintero se prestó a realizar tan vil faena.*

Al llegar frente al patíbulo Wallisch se detuvo por un momento. Después continuó su marcha con el mismo paso seguro que siempre pudimos observar cuando se dirigía a las tribunas para arengar a los obreros. Al ser sujetado por el verdugo, la voz de Wallisch resonó por última vez, pronunciando un energético: «¡Viva el socialismo! ¡Viva la libertad!» La última sílaba no salió de sus labios pues el verdugo había dado ya vuelta a la manivela. Wallisch apenas tuvo agonia. El verdugo descendió y pro-

nunció estas palabras: «El juicio está cumplido».

Un silencio solemne reinaba en aquel lugar. De una ventana de la cárcel salió un grito de indignación: «¡Asesinos!» Las autoridades trabajaron toda la noche para descubrir al autor de la exclamación y que había sido intérprete de las conciencias obreras, pero las pesquisas fueron infructuosas.

Dos horas más tarde, el cuerpo de nuestro heroico jefe fué encerrado en un humilde ataúd y transportado en camioneta al cementerio de Leoben.

LA BANDERA ROJA ONDEA SOBRE LA TUMBA DE WALLISCH

La tumba de Wallisch se encuentra siempre cubierta de flores, aunque los gendarmes se encargan de quitarlas. Constantemente desfilan multitud de hombres y mujeres a rendir tributo de admiración a su mártir.

Cierta día, la muchedumbre que iba a visitar la tumba se encontró con la inesperada sorpresa de que sobre la tumba de puros que rodea el cementerio ondeaba una gran bandera roja, impulsada por el viento que viene de los Alpes.

Este hecho muestra el excelente espíritu de los trabajadores de Leoben, que es el mismo que anima a todo el proletariado austriaco.

El movimiento sindical en Francia

POR LEÓN JOUHAUX

El folleto que acaba de aparecer en la Biblioteca Sindical Internacional aporta una exposición clara y concreta de la evolución histórica del movimiento sindical en Francia. Se debe a la pluma de Léon Jouhaux, secretario general de la C. G. T.

El autor toma como punto de partida la Revolución de 1789 que votó la ley Le Chatelier que impedía toda actividad sindical. Describe las luchas sociales de este período y de los años siguientes, luchas que alcanzaron su punto culminante en la Revolución de 1848. Es preciso esperar a 1864 para lograr que se conceda a los trabajadores el decreto de coalición que, ipso facto, les aportan el derecho de huelga. El año 1871 marca una etapa decisiva en la evolución del movimiento obrero francés y se ve que, poco a poco, la idea corporativa, sobre todo después de la caída de la Comuna de París, hace progresos sensibles. Al fin en 1884 esta idea recibe su consagración legal. Es de entonces de cuando data verdaderamente el movimiento moderno del que Jouhaux traza con maestría los grandes hechos y la marcha rápida hasta el momento en que se adopta

la Carta de Amiens que representa uno de los puntos de llegada.

La última parte del folleto está dedicada a la reconstrucción sindical después de la guerra, a la reconstrucción de la Internacional sindical, a la escisión comunista de 1924, al resurgimiento y consolidación de la C. G. T. tras la escisión de la que sufrió muy duramente y, en fin, acontecimiento que demuestra el éxito del esfuerzo reconstructivo, a la adhesión de los funcionarios.

En su conclusión Léon Jouhaux define de la siguiente forma la labor que los sindicatos franceses tendrán que realizar mañana: «rehacer en la C. G. T. la unidad obrera, aumentar su fuerza numérica, aumentar sus recursos, aún demasiado débiles para una acción que no cesa de ampliarse desarrollar las conquistas del trabajo aportar también a la Internacional el concurso, no de una mayor abnegación—no puede serlo—sino de una fuerza más considerable apasionadamente ligada a la justicia, social y a la paz»

El folleto de 56 páginas está en venta por todos los depositarios de la Federación Sindical Internacional a quien han de dirigirse los pedidos.

Lista de depositarios y precios establecidos:

España: —«El Socialista», calle de Carranza 20; Madrid. Ptas. 1'00

El Frente Único Proletario

¡Ni un paso atrás!

Una ola de reacción avanza por Europa y por el mundo entero. Mussolini y Hitler forman la vanguardia negra de este movimiento. Siguen Polonia, Hungría, Yugoslavia, Bulgaria y Portugal, países que viven un régimen de dictadura permanente. Tras ellas Austria y Checoslovaquia, en cuyas ciudades aún corre la sangre obrera recientemente derramada en lucha contra el fascismo. Y siguen igualmente las naciones americanas, Cuba, donde aún no ha desaparecido la sombra de Machado; Venezuela y Perú, entregadas a las brutalidades del caudillismo militarista de los Gómez, etc. etc.

La crisis capitalista sabe como una marea en pleamar. La burguesía, esterroizada, ve en un gobierno de fuerza la única posibilidad de conservar sus inhumanos privilegios, que el proletariado reclama para toda la humanidad. El fascismo, sistema evolucionista del capitalismo, significa el deseo de conservar y esclavizar a la clase trabajadora.

Se preparan en latencia grandes batallas de clase. El mundo se divide en dos grandes frentes, cada día más claros: fascismo o socialismo; o gobierno de los grandes banqueros, o gobierno del mundo trabajador; o gobierno obrero y campesino o gobierno de señoritos chulos, militaristas sangrientos y caróides locutos. No hay término medio. Después de la guerra de 1914-1918 la clase obrera italiana estuvo ante el poder, pero no supo apoderarse de él. Su indecisión fue contestada por la marcha de Mussolini sobre Roma. En Alemania sucede algo parecido. El proletariado no supo aprovechar las circunstancias favorables y los caminos grises de Hitler se han lanzado al eslabo.

España vive también en este planeta, y precisamente en Europa. La revolución comenzada en 1930 con la caída de Primo de Rivera se encuentra actualmente en un cruce de caminos. La reacción clerical y monárquica ha pasado de la protesta sorda a la protesta abierta; de la protesta abierta a la acción. Infinidad de ejemplos y hechos sangrientos nos lo demuestran. Campaña alarmista de la burguesía; labor reaccionaria en el Parlamento; asaltos y crímenes fascistas en la calle, en el campo, en las Universidades, en todos partes; periódicos, mítines y concentraciones monárquicas de todas las escasas mejoras obtenidas por el proletariado, restablecimiento de la pena de muerte, haberes al clero; campos de concentración; amnistía para los monárquicos y fascistas, mientras 15.000 obreros revolucionarios son condenados a miles de años de prisión.

Italia y Alemania son lecciones de-

Palabras de Largo Caballero sobre la alianza obrera

«Yo quiero hacerlos ver el esfuerzo que es preciso desarrollar para derrotar al fascismo, porque no tendremos que ir sólo contra ellos, sino contra las fuerzas coercitivas del Estado. Figúrense el esfuerzo que hay que realizar para vencer a estas. Yo no me cansaré de decirles que se preparen para luchar en condiciones de vencer. Porque o nos entregamos manamente o llegará un día en que tengamos que medir nuestras armas con el adversario. Y por eso insisto en que hay que ahogar las querrelas internas y unirnos todos. A mí me acusan de que prefiero la unión con los anarquistas a la unión con los republicanos. ¡Naturalmente! Entre un radical y un anarquista no hay duda.

Y a propósito de esto quiero decir unas palabras. Estamos hablando a diario de la alianza obrera. Yo soy de los que creen que hay que realizarla de buena fe y para una acción concreta, no para estar todos los días en la calle produciendo motines. La alianza ha de hacerse para dar la batalla definitiva al enemigo. Si tenemos perseverancia, oportunamente controlaremos la virtud de esta alianza.

Hay comunistas que dicen que no pueden aliarse con los socialistas. No me explico esa posición. Nosotros hemos aceptado íntegramente los principios del «Manifiesto Comunista». Igual que ellos. Todos saben que el mismo Marx ha explicado que el «Manifiesto Comunista» se llamó así, y no socialista, para no confundirse con otros partidos de carácter reaccionario que en aquel entonces se llamaban también socialistas. Pero coincidimos en la teoría. Además el Comunismo y el Socialismo son dos etapas en absoluto diferentes. Después del triunfo de la clase obrera, la primera etapa, la transición del régimen capitalista al colectivista, lo que pudimos llamar dictadura del proletariado, que no tiene más objeto que el dominando y destruyendo el capitalismo, eso es el Socialismo. Durante esta primera etapa subsistirá el Estado; no más tiempo. Y con esto algo al peso de algunos anarquistas que no han comprendido bien nuestras ideas. Marx declaraba que el Estado desaparecerá al desaparecer el capitalismo.

Porque el Estado es un instrumento de dominio de una clase sobre otra. Y en cuanto no existen clases, el Estado desaparece y se entre en el período llamado de comunismo. No nos diferenciamos, como se habrá podido ver en nada de los comunistas. Sepa que no nos pedirán que vayamos a especular en estos momentos teóricamente sobre la mejor organización del régimen comunista. Yo creo, pues, que debe hacerse la alianza proletaria, pero no para estar en la calle constantemente, sino para realizar el acto definitivo que dé el triunfo total a la clase obrera.

mostrado eloquentes para ser olvidadas. Las revoluciones son esencialmente dinámicas. No pueden encajarse ni detenerse. O seguimos adelante o nos obligarán a retroceder. Actualmente la reacción española, que durante algún tiempo ha procurado frenar, quiere dar marcha atrás. Se ha establecido entre la contrarrevolución y las fuerzas que empujan hacia adelante una especie de equilibrio que no puede durar mucho tiempo, y de la que parece por un momento que haya de salir triunfante la reacción. Los momentos no pueden ser más inquietantes. Peligra la vida y la libertad del proletariado.

Frente a los que quieren abrir paso legal al fascismo: FRENTE ÚNICO DE TODO EL PROLETARIO.

Frente a los que quieren ahogar la revolución agraria: FRENTE ÚNICO DE TODOS LOS TRABAJADORES.

Frente a los que quieren torpedear las libertades del pueblo laborioso:

FRENTE ÚNICO OBRERO Y CAMPESINO

Frente a Lerroux, Gil Robles y demás canalla reaccionaria: FRENTE ÚNICO DE TODA LA MASA PRODUCTORA.

¡¡CAMARADAS: Ni un paso atrás!!! Por todo el poder político para el proletariado. Por el gobierno obrero y campesino. Por la libertad de nuestros presos. Por la REVOLUCIÓN SOCIAL: FRENTE ÚNICO PROLETARIO.

«Somos la contrarrevolución» —afirma Gil Robles en su discurso de El Escorial.

¿Y es posible que tan placidamente se le entregue el Poder por aquellos que en Abril de 1931 se llamaron revolucionarios?

EN LA CASA DEL PUEBLO

Acto de afirmación Marxista

Con un entusiasmo indescribible se celebró el pasado domingo día 22, un mitin organizado por la Juventud Socialista el cual prestó su concurso el Partido Comunista, representado por el camarada Francisco Ariza. Juntamente con este hicieron uso de la palabra los compañeros Palmira Plá, Secundino R. Palacios y Germán Araujo, que presidió el acto.

La compañera Palmira Plá, en un hermoso y sentido discurso hizo ver a las numerosas mujeres que asistieron al acto, cuáles eran sus deberes en el presente momento de la vida nacional y la misión importantísima que la mujer ha de realizar para conseguir el triunfo del proletariado. La palabra cálida, emocionada y feliz de nuestra compañera hizo un gran efecto en el auditorio, que suscribió con sus aplausos durante el discurso y con una oración clamorosa al final, sus afirmaciones.

El camarada Francisco Ariza hizo una clara y sencilla exposición de los movimientos emancipadores que en todo momento han intentado llevar a cabo los oprimidos en el mundo. Analizó con todo detalle las consecuencias de la revolución francesa y la revolución rusa. El compañero Ariza explicó una hermosa lección de historia que la concurrencia siguió con gran interés, aplaudiendo en diferentes pasajes y con gran entusiasmo al final.

En tercer lugar hizo uso de la palabra el compañero Palacios. Con un tono enérgico acostumbrado, señaló el camino que debe seguir el proletariado en la batalla plantada con la burguesía. Todo el auditorio vibró intensamente ante las frases de nuestro camarada, desbordándose en entusiasmo y prorrumpiendo en numerosos vivas al proletariado y al frente único contra el capitalismo, ovacionando clamorosamente al orador.

Después de un breve resumen del compañero Germán Araujo se dio fin al acto cantándose «La Internacional». Todavía se dieron numerosos vivas y a pesar de haber durado el acto casi dos horas, aún permaneció el público en el local largo rato cambiándose impresiones entre todos los compañeros, lo que da idea del éxito obtenido en este acto de la Juventud Socialista de Teruel, que marca un hecho en la historia del socialismo terolense.

PROPAGAD Y

Leed ¡Adelante!

“En la calle nos encontraremos”

Efectivamente, camaradas de la C. N. T. y de la P. A. I., en la calle nos encontraremos todos los proletarios para una acción revolucionaria. Pero, ¡ah! No podemos salir a tontas y a locas, desarticuladas, sin haber organizado detenidamente nuestra acción. Las revoluciones no son juego de muchachos, sobre todo cuando el enemigo cuenta para su defensa con unas fuertes instituciones coercitivas del Estado. Es preciso que organicemos y midamos el alcance de nuestro movimiento. La sublevación debe estar permitida hasta en sus más insignificantes detalles. Debemos conocer íntimamente nuestra fuerza y nuestras posibilidades ofensivas. Procurar que entre vosotros existan hombres que tienen facultades para desempeñar cometidos de trascendencia en este momento prerrevolucionario, hombres que valen para la organización, para el espionaje, para el tráfico y contrabando de armamento. ¿Creeis sinceramente que esos compañeros cumplen como verdaderos revolucionarios por el mero hecho de salir a la calle el día que sea, a jugar la vida con una pistola en la mano? No, camaradas. Hasta ese día, los verdaderos revolucionarios hacen una labor muy importante que realizar.

Dejemos aparte los míticos y emprendamos urgentemente una acción comoda de preparación. El enemigo no espera y las miradas de nuestros camaradas campesinos tampoco. Embriagados en polémicas y discusiones doctrinales baldías es irracional a esos compañeros hambrientos. Por otra parte, muchas de nuestras diferencias doctrinales son un puro sofisma. Si a más lejos, en esta misma acción se publican unas acertadas palabras de Largo Caballero sobre el tema.

No hay tiempo que perder. Encontrarnos en la calle no basta. Es preciso que estemos allí con una misión concreta que realizar y un método organizado de lucha. Cada cual en el punto más conveniente para sus opiniones. Ningún sacrificio costará al ningún compañero perdido.

Y así no se improvisa en el campo de batalla. Es preciso estudiarlo primero.

Vosotros diréis.

UN REVOLUCIONARIO

Si unas Cortes promulgan una Ley de Amnistía que adolece de defectos constitucionales que impiden la suprema sanción constitucional, está justificada y rejustificada su disolución inmediata.

Y no hacerlo es asestar una doble puñalada a la Constitución de la República.

EL PROBLEMA REMOLACHERO

La Sociedad General Azucarera de España acaba de cometer una arbitrariedad formidable con los campesinos que tenían establecidos contratos con la misma para el cultivo y venta de remolacha. Dicha Sociedad ha rebajado en un 50 por 100 aproximadamente la contratación fija de remolacha, rebajando en un descuento oscilante entre el 5 y el 20 por 100 el precio de la restante sobre el límite de la cantidad contratada.

Con dicho motivo se han celebrado diversas reuniones entre los agricultores remolacheros, de las que damos cuenta, interesados hondamente en este agudo problema, tan trascendental para los intereses agrícolas de la provincia.

Asamblea de los Sindicatos católicos

El día 13 de abril pasado aparecieron unos pasquines de color rosa pálido que daban a las fachadas de las casas de Teruel un aspecto frívolo y amable. Citaban para una asamblea de remolacheros en la calle de Tempredo, núm. 11, asamblea que convocaba una comisión organizadora, de rigoroso incógnito.

Con toda la buena fe que los caracteriza acudieron al acto convocados remolacheros de diversos pueblos de la provincia y un corto número de la capital. Quedaron sorprendidos al contemplar que presidía unas señoras ignorantes en absoluto de los problemas de la tierra y que no han visto la remolacha nada más que convertida en ferrea de arar cuando toman el desayuno todas las mañanas. Estas señoras—tres abogadas y un agrónomo de seguros, cuyos nombres no mencionamos para no entorpecer el periódico—hicieron todo lo posible, con gestos y ademanes ferros, por hacer comprender a los asambleístas que estaban dispuestos a perder sus vidas con tal de librar a los remolacheros de las garras de las compañías azucareras.

Todos ellos intervinieron con admirable acierto en la propaganda y exposición de sus ideas y conductas—decir lo contrario de lo que sienten para no hacer nada de lo que dicen—, y al final de sus intervenciones se dispuso uno de los que presidían a leer las conclusiones, aprobarlas y dar por terminada la asamblea sin que los agricultores pudieran haber expuesto su criterio.

Descubierta la trampa por éstos, se

decidieron algunos a exponer sus puntos de vista con respecto al problema. Nuestro compañero Angel Sánchez hizo ver las contradicciones en que habían incurrido los organizadores y la poca confianza acerca de la Presidencia. Después, Martín expuso que cuando desempeñaba la Secretaría de la Sociedad «El Progreso» dirigió varias cartas a la Unión de Remolacheros a las que no le contestaron, indicó que habrá que dar a conocer a los asambleístas la conducta seguida por los que se titulaban defensores de los intereses agrícolas y se dispuso a fundamentar la labor de los «agrarios» en los Jurados mixtos, la comisión mixta arbitral y en la Junta Provincial de Reforma Agraria. Como el compañero Martín llevaba camino de decir cosas muy interesantes y a los señoras que presidían no les hacía mucha gracia que se desahuciera el verdadero propósito que les animaba,—constituir Sindicatos agrarios en todos los pueblos para fortalecer representantes de los intereses agrícolas,—le limitaron en tres minutos el tiempo para intervenir, que amputaron a cinco después de forcejear nuestro compañero con la Presidencia. Martín hizo ver que en cinco minutos no podía refutar lo que los organizadores habían expuesto durante varias horas y que como en aquellas asambleas no había libertad para exponer cada cual su criterio, le abandonaban, no sin invitar antes a todos para que acudieran a la Junta general de la Sociedad «El Progreso» donde cada cual podría exponer sus puntos de vista sin limitaciones de tiempo.

Al terminar esta Asamblea de agricultores en la que nada más hablaron unas personas que conocen del pro-

El frente único obrero en Teruel

En Teruel comienza a ser una alentadora realidad la unión entre todos los sectores obreros revolucionarios. El Partido Socialista, Juventud Socialista, Unión General de Trabajadores, Partido y Juventud Comunista y el Sindicato Autónomo de la Madera han llegado a una inteligencia sobre la alianza proletaria, habiéndose constituido una Comisión que trabaja activamente en la tarea de lograr la unificación de las fuerzas obreras de Teruel y su provincia.

No forma parte todavía la Confederación Nacional del Trabajo ni la Federación Anarquista Ibérica. Sin embargo, la disposición de ánimo de los camaradas que integran estas organizaciones está bien propensa a compartir, también, en los objetivos propios de la Alianza Obrera. El ardor revolucionario de estos compañeros ha quedado bien patente en los actos celebrados en el pasado mes de abril en la Casa del Pueblo que acudieron a escuchar con atención y en las manifestaciones antifascistas suscitadas recientemente con motivo de la venta en la capital del semanario «P. E.»

blima del campo a través del «rentor» que les pagan sus arrendatarios.

Asamblea de la Sociedad «El Progreso»

El pasado día 16 de abril celebró Junta general la Sociedad de Agricultores «El Progreso», que presidió el compañero Angel Sánchez, quien puso en conocimiento de la Asamblea los motivos de la misma, con ocasión de la actitud de las Compañías Azucareras con relación a la contratación de remolacha.

Intervino el Asesor Jurídico de la Sociedad quien expuso el derecho que alcanzaba a los remolacheros contra la Sociedad Azucarera por la modificación arbitraria de los contratos establecidos, alegando que cabía una responsabilidad civil por parte de la Compañía factible de exigir por procedimiento judicial. Conocido el criterio del Asesor Jurídico y después de intervenir varios compañeros para aclarar varios extremos del asunto, se acordó proceder judicialmente contra la Sociedad General Azucarera de España.

Antes de terminar la Asamblea intervino el compañero Simón Martín, quien manifestó hubiera deseado la presencia en la Asamblea de los señores del Sindicato Católico Agrario para avergonzarlos delante de todos descubriendo quienes son y los intereses que representan. «Representan a los propietarios es los distintos organismos: Jurados Mixtos de la Propiedad Rústica, Comisión mixta arbitral, Junta Provincial de Reforma Agraria, donde nosotros estamos representando a los trabajadores, a quienes labra la tierra y sufren tantas miserias, y donde tenemos que luchar verdaderas batallas contra ellos, en defensa de los intereses de los campesinos».

Entre los asistentes se comentaba con ironía la actitud de los que integran el Sindicato Católico Agrario convocando a una Asamblea donde no se dejó intervenir a los únicos interesados en el problema planteado, contrastando esta conducta con la de la Sociedad «El Progreso», que les había invitado a acudir a exponer sus puntos de vista y su parecer, aunque en la seguridad de que no vendrían.

(En el próximo número expondremos detalladamente la sesión celebrada por la Junta Provincial de Reforma Agraria el día 17 de abril pasado).

Si un Gobierno presenta un proyecto de Ley a las Cortes y resulta que las Cortes aprueban dicho proyecto y éste no merece la sanción de la mas alta magistratura del Estado, el Gobierno debe de ser sustituido inmediatamente.

Y la lógica dice que tanta responsabilidad como al Gobierno corresponde a los grupos políticos que la votaron.

LA CHARCA PESTILENTE

¡Quien supiera escribir!

Esa es toda mi preocupación. Me pasan los días, las tardes y las noches con la amarga pesadilla que encabezan estas líneas, diciéndome a mi mismo:

Si yo supiera escribir, daría a conocer a la opinión pública el caso que me ha sucedido no hace mucho tiempo y que como principales actores del drama, son intérpretes, personajes de esta localidad. Pero ¿y si mi falta de costumbre, en la culpa de que pueda cometer algún error y se dan por olvidadas esas ilusiones y galanes jóvenes y dan cuenta a sus amigos de mi relato? Me temo que así suceda, mas no quiero pararme en cuestiones de delicadeza, que al fin y al cabo en tiempos de completa democracia no son muy usuales y está voy con mi narcecito.

Creo una mañana del mes de Agosto del finado año anterior, cuando, como de costumbre, repasando un periódico oficial que le llaman «Gaceta de Madrid» me encuentro en una de sus páginas un anuncio del Jurado Mixto de la Propiedad Rústica de Teruel, segundo a concurso mediante examen una plaza de Oficial de Secretaría.

Y esto mismo les sucedió a diez jóvenes más por cuanto todos nosotros nos dispusimos a la lucha de la referida plaza, dirigiendo instancia al Sr. Presidente del Jurado Mixto.

¡Búsquenlos ustedes, solo ilusion! Nos confiamos a la seriedad de los Actos de la Administración y a la seriedad de los ejecutantes de esos Actos y nos decidimos a la misma emulación con la pretensión de ganar la batalla.

Fue el héroe de aquella lucha. El Jurado acordó por unanimidad adjudicarme la plaza objeto del concurso, y así consta en actas y certificaciones, cuyas copias guardo para mi particular satisfacción.

Tubo un expediente, con un puñado de folios y la propuesta a mi favor, se remitió certificado al Ministerio a Madrid, y como el servicio de Correos en estos tiempos, es objeto de tantas censuras, he aquí por donde se les ocurre decir en la capital de España, que había sufrido un extravío el certificado de referencia y que desde luego nada habían recibido que se refiriese a este Jurado Mixto.

El tiempo corre. Tenemos a la vista la convocatoria de elecciones para Diputados a Cortes. Hay una gran lucha en todas partes, pero sobre todo se presenta un horizonte poco halagüeño para las candidaturas que han de contender por esta circunscripción. Alianza de izquierdas, Preparado químico de Derechas y Radicales. De pronto no hay arreglo entre estos últimos, y una noche oscura tenemos entre nosotros y correa por los calles dos coches oficiales. ¿Qué pasa eran? No costó mucho tiempo el

NECESITA V.

Patentes de Invención, Introducción, solictud de prórroga, nombre comercial, registro de cesión o traspaso; Investigaciones, traducciones, Informes, certificados de penales, últimas voluntades, de nacimiento o defunción, seguro de vida e incendios, transferencias de crédito, gestiones de los Ministerios, Gaceta de Madrid?

CONSULTE SIN PÉRDIDA DE TIEMPO A

JESUS ANDUJ APARICIO

Agente en esta Capital de THE UNION, CONSORCIO JURÍDICO, LA REFORMA MERCANTIL, EL FENIX FRANCO, SIDI-INFORM-MUTUA INDUSTRIAL Y COMERCIAL, ASOCIACIÓN MERCANTIL, Y OTRAS.

Hará sus gestiones en 24 horas y en condiciones inmejorables.

averiguarlo. Se trataba de dos personas ilustres, que por su condición política, por su talento no discutido y por el cargo que habían ostentado y ostentaba a la sazón uno de ellos, eran mis admirados trazo y f'ced.

Venían al arreglo, a la confección de una bonita combinación que no podía fallar. ¿Cómo no iban a ser disputados ellos, después de su historial de toda la vida, habiéndose sacrificado muchas veces y entre ellas, las que si les nombró Ministros? Porque querido lector, me consta a mi que eso último fue un verdadero sacrificio, f'ieron a esos puestos, el uno mandado por Ortega (no Domingo ¿eh?) y el otro por otro artista.

Así digo, se preparaba la lucha y cayó. Pero después también ellos se querían eliminar como nosotros en el Concurso y apelaban a todos los procedimientos que conocían desde jó venes (que no eran pocos).

Uno de ellos consiguió el apoyo decidido, de un personaje habituado a la vida de las Sierras de Andalucía y que no recuerdo cómo le llaman.

Ese volvió todo su prestigio que data de los tiempos de Duña Castañero, haciendo un alto en el camino para estropear a una multitud de niños y viéndose a lo grande y a costa de los ahorros de cuantos se suscribían y con sus buenos amistades no consiguiendo la apelación, o sea que se sentara en el nuevo Parlamento su incondicional amigo.

Ya terminó la lucha. Aun después de esfuerzos sobrehumanos, dinero abundante para vino y muchas promesas en el aire, sobrevino la derrota. Han pasado muchos días y quedan pendientes de cumplir muchos ofrecimientos, más no sucede así con uno que se hizo a un tal Sr. Sabino, que consintió en colocar a su hijo, de oficial del Jurado Mixto de la Propiedad Rústica de Teruel y para lo cual ni solicitud, ni se presentó, ni figura para nada en documentos ni papeles de ningún sitio. Solo así, se ha cumplido la promesa de f'ced, que lo colocaría por encima de la Ley y sin fijarse ni importarle para nada, Concursos, exámenes ni formalidades. ¡Pues no faltaba más!

Lo había prometido el monárquico de siempre, y ahí tieneis una prueba. ¡Mandan como antes!

Si yo supiera escribir.....

FLORENCIO TORTAJADA VILLALBA

INTERESES DEL PUEBLO

Otra vez las aguas

Está siendo objeto de los más vivos comentarios la gestión que realiza la empresa de aguas «Guadaluviara».

Esta gestión, tan perjudicial para el vecindario de Teruel, cuya aprobación se debe a los señores Sáez, Beyona-Abril, Arredondo, Matas, Sanchez Marco y otros concejales, está dando lugar a corras en los cuales se comenta la digna gestión de estos defensores. Un contrato aprobado por el Ayuntamiento y renovado por este con gran perjuicio para el pueblo.

No sabemos hasta que punto será de la competencia del Instituto de Higiene y si estará dentro de sus funciones analizar el agua. Esta, por su blanco color, no debe pasar por los filtros y es natural que el público se queje de la suciedad que lleva. Por otra parte, hay casas en que por no existir red no pueden beberla, a pesar de estar en el contrato la palabra red.

¿Es higiénico el que no existe red? ¿Por qué razón muchos abonados no pueden beberla? ¿Cuáles son aguas potables?

Si la Ley de Sanidad puede obligar a que toda vivienda esté dotada de agua ¿qué puede hacer en beneficio de quienes la tienen y no la pueden usar? Esto es un contrasentido, señores higienistas.

Ahora va dando resultado la labor de los demócratas concejales, cuya solución tan arbitraria está pagando el pueblo.

¿Informó la Amara Urbana y la de Comercio sobre este asunto? Si ambas no informaron no puede tener valor alguna el beneficio que nos hicieron a los turolenses. Hay muchos a quienes les denunció esta gran solución dada, pero el setenta por ciento tiene que pagar por el treinta de beneficiados, éstos, lejos de apoyar el sentir de unos ciudadanos que aportaron su dinero para llevar a los tribunales el acuerdo del Ayuntamiento, hacen lo del capitán Araña.

Dios los crea y ellos se juntan.

Queremos la libertad, para enseñarla, para pensar y libramos de la tutela religiosa y política, de quien se aprovechó de la incultura de nuestros padres para medrar y explotarlos.

En una denuncia dirigida al señor Gobernador de Teruel, se dice que aquí El Cuervo, es un pueblo de anarquistas inculto, etc. (por haber explotado unos cohetes en la vía pública, sin hacer daño a nadie).

Y nosotros con nuestra incultura decimos; que somos incultos, porque uno de los que firman, (o sea el maestro), se ha cuidado más de enseñar el Padre nuestro, que a leer y escribir. La prueba es que todos sabemos leer y algunos los cuatro reglas de Aritmética.

Señor gobernador: somos «anarquistas» porque por las firmantes se hace una campaña oscura en contra del régimen; porque no consentimos que el maestro, de acuerdo con el cura, cierre el colegio antes de la hora reglamentaria, para que los niños vayan a la doctrina y él a cantar misas en horas de clase, (caso denunciado a la Junta local de enseñanza). ¿Es ser anarquistas no querer estar dominados por caciques y curas? Creemos que no, pero nuestra protesta es más enfática por el hecho de que este pueblo va a ser un refugio de gente no querida en otros pueblos. ¿Probar? El cura anterior llamado don Manuel (no recordamos su apellido), tenía un hijo en Ortuella del Tremedal y nos lo enviaron como nuevo. ¿Y el actual? ¿Por qué se fue a Utielamo (Cuenca)? Así vemos mal que el maestro en vez de primera enseñanza es de septima!, que ya es algo.

Y para que el señor gobernador quede convencido de nuestra protesta. ¿No firma la denuncia un tal Francisco Herrero? Pida antecedentes de ese individuo en Teruel, y le sorprenderá ver juntos a un cura, un maestro y un ex tagocuras, ex anarquistas, y actualmente pistolero, calumniador a un pueblo que no los quiere por no merecerlos.

Advertimos al señor gobernador de que estando el Jurado instruyendo diligencias, tengan que declarar en el Ayuntamiento, los que darían todo, por la República, y un teniente de la Guardia civil, fuera en persona a visitar en su domicilio a los denunciados, y creamos llamar la atención por este hecho que demuestra cierta parcialidad, en beneficio de los enemigos de la República.

El Cuervo 6-4-34

Censurar al; pero dar un real, eso ya es otro cantar. Así pasamos el tiempo y todos los días con anuncios por parte de esta magnánima empresa.

Los contratos son papeles mojados y mas con la venta de concejales como los nombrados. ¡Vaya una solución que dieron!

¿En qué Universidad han estudiado que no los suspendieron?

¡Buena servicio hicieron a Teruel! ¡Que les nombren ciudadanos de honor!

¡Ya Hay Diputación!

Después de idas y venidas, vueltas y revueltas, capblicos y amenazas de todas clases, se ha podido constituir la Excmo. Diputación, con su Comisión gestora: **RODRÍGUEZ SERRANO**.

La euforia se ha retorcido. Los llamados al disfrute eufórico, están de refriado... Era cantar muy de prisa para algunos flamantes «radicales», y al menor descuido se había de producir, inexorablemente, este pequeño tropiezo en el camino. ¿Cuanto tiempo no supo aguardar Lerroux para ser Poder y producir esas confusiones tan íntimas a sus correligionarios? Todo es cosa de paciencia...

La red tejida merece una sonrisa. Ello no implica crueldad. Un canónigo, en estos tiempos, tiene más valor alta sobre un gobierno Lerroux, que todo el poderío del Partido Radical en una región de la que se afirma que es tradicionalmente «irroxista».

Puede muy bien tratarse de una prueba. ¿No se dice que Lerroux está realizando un sacrificio por ser gobernanza de la República, apoyado por los monárquicos? Una anecdota curiosa. Lo peor es que no es Lerroux quien se sacrifica, sino que es quien sacrifica a los demás y a España misma, para satisfacción de sus más encarnizados enemigos. Y bien le puede valer ello tanto como la escal y el cemento... Y no es él solo. Por que a él respalda...

Pero no es solo el canónigo. Hay republicanos que presentándose de anticlerical, jactándose de tener hijos sin bautizar, caudillo como si en nada interviniera, apoya las iniciativas del episcopado gris, serviciándose de su influencia eclesial, sin tener en cuenta que debe parte de su aca a los mismos radicales. Claro que el resto lo debe al canónigo de marras y el esto de los monjes que podrá muchos votos traslados en la candidatura clerical.

Los radicales zaragozanos se han quedado surtidos. Sin pluma y carente. Ahora entre su cacareo se rumorea que adoptará posturas de «amante». Ganas de hacer, retr. Lo primero que se le enseñará a Lerroux será a contar el cuento de la paterfamilias. ¿Que es, por fin, a un ejército, por el peso que me necesita?

Algunos ya estarán pesados de haber salido de la madriguera de abril de 1931. Solo han salido para hacer el ridículo. Y se dirán: **¡QUE BIEN HUMERAMOS ESTAMOS ESPERANDO TODAVIA.** Por que así, como eran monárquicos, les habría llegado la hora. ¡No son estos días para republicanos, si me voy a viejos!

Y que hace el ruido sobre el balcón del viejo caserón, guardador de la tradición lerrouxista y de tantas otras ambiciones? ¿Aún espera?

Pues el famoso canónigo se encargaría de «humearse» por el un día que le conviene de buena mañana. Claro, que, como para todo ayudado de un canónigo anticlerical...

SALERO

Cooperativo de Casas Baratas y Pablo Iglesias

Si la redención de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos, nosotros somos los que debemos poner toda actividad para no dejar pasar de largo todo cuanto a nuestro alcance se nos presente, redundando en beneficio de nuestra emancipación.

Los días 18 y 19 de marzo, el camarada Angel Sebastián vicesecretario de la Cooperativa Española de Casas Baratas «Pablo Iglesias», en el salón del Ayuntamiento de esta localidad pronunció una detalladísima conferencia en la que el numeroso público pudo quedar completamente informado.

«¡Albañiles, herreros, carpinteros, cerrajeros, comerciantes, jornaleros, yeseros, etc., etc! ¡Trabajadores todos! Tenemos un problema a nuestro alcance en el cual, si sabemos darle solución, podemos tocar el importante beneficio de nuestro trabajo. ¡Trabajadores e industriales de los pueblos, contestadme! ¿Qué beneficio tocáis vosotros cuando hacéis un ferrocarril, una carretera, un puente, etc. y esas construcciones están por Coruña, por Bilbao o por Salamanca? ¿A cambio, si en cada pueblo se llegan a construir tantas casas como hacen falta, salvamos la parásita comercial industrial y obrera. Pongamos la actividad posible por nuestra parte y no dejemos, forjados de uñas, perder esos 300 millones de pesetas que aprobados por el Patronato de Política Social inmobiliaria, tenemos derecho a solicitar para construir casas baratas, si cubrimos los 100.000 soldados que marca nuestro reglamento.

Por falta de espacio, lector, no podemos daros extensa explicación de nuestra Cooperativa. Para ello los 40 propagandistas designados, han dejado en cada pueblo un delegado, el cual podrá informaros de casito en casito. Desgraciadamente en los pueblos abunda mucho el producto de la incultura y por esto, trabajador, te hago esta advertencia: Si deseas una casa para ti o para tus hijos, desprecia todo consejo de quienes, por no conocer el problema, tratan de desanimarte. Informar de nuestros momentos no deja pasar el tiempo para ser de los primeros 100.000 soldados que figuremos en la Cooperativa y podamos solicitar los 300 millones de pesetas.

¡A conseguir los 300 millones, compañeros!

Catenda, 26 de marzo de 1934. **JESÚS GARCÍA**

Delegados de la Cooperativa:
En Catenda: Jesús García
En Teruel: Pedro Civera

LA PILARICA
Sastrería Civico-Militar
Fabricación de Gorras
Calletera Mezcarquín. LARACA

Penal de muerte para quien?

Todavía las Cortes no han aprobado la Ley que establece la pena de muerte tan coreada por los representantes de una religión que tiene como lema «No matarás».

Y desean la pena de muerte, más que para evitar los atracos que constantemente se vienen cometiendo, para darle el gusto de reemplazar la suprema potestad que como católicos asignan a su Dios y que siendo quien (según ellos) da la vida, será lógicamente el único que deba quitarla.

Pundan su actitud, indigna de quienes tienen como norma de conducta el respeto a la vida ajena, en los continuos atracos y actos de sabotaje que realizan individuos, que tal vez no tengan más culpa que la de haber nacido en esta sociedad que les ha negado tanto el sustento material como el alimento espiritual.

No puedo, mi conciencia honrada me lo impide, hacerme solidario de actos que considero inhumanos, impropios de seres que tienen algo de sensibilidad; pero por muy lejos que esté de ellos, tal vez no lo esté tanto como de quienes abusando de su autoridad, colocan una y otra bomba contra una Constitución que responsablemente se dió el pueblo libre y soberano.

La prensa derechista todavía no ha dejado de corear al gobierno por la ocupación de Mel creyendo que con la explotación íntica de los mineros va a resolverse el problema nacional.

Se adocen necesidades estratégicas y riquezas naturales y yo como socialista, inquieto por lo que la colonización fuese de imperialista me pregunto: Esta ocupación militarista que ya ha costado la vida a dos aviadores y diez mil soldados indígenas, ¿se tendrá representación el día de mañana reproducido sucesos que todavía no se han borrado de la memoria de muchas madres españolas? Porque al merecer pena de muerte quienes pistola en mano privan de la vida a un semejante ¿qué castigo merecen quienes por favorecer interés inconfesables dan lugar a que se reproduzcan sucesos que la conciencia pública condena y que pugnan con el espíritu y la letra de la Constitución?

Si el Gobierno se siente conquistador no hace falta salir de la península; ahí tiene esos pobres hordos desamparados y faltos de toda civilización y si bien no habrá de emplear las armas para conquistarlos, no por ello dejará de ser una labor altamente benéfica y por lo que nadie se sentirá inquieto pensando en el mañana.

Conste pues, que si pena de muerte merece quien priva de vida a un semejante, ¿cuántas vidas necesitarán para responder ante la justicia popular, quienes con su actuación gubernamental pueden dar lugar a que Annual y el Barranco del Lobo queden eclipsados?

PELICIANO GARCÉS
(De la Juventud Socialista)

ACTOS CIVILES

LINARES DE MORA

El día 16 del actual, falleció el niño Manolito Saura, hijo de los compañeros Nicamor y Dionisia, siendo el primer acto civil celebrado en este pueblo desde que la República fué implantada en España.

No faltaron mujeres que decían que vergüenza les daría de asistir a un entierro civil, pero son personas que si en realidad tuvieran vergüenza deberían llevar un velo por la cara.

El compañero Vicente López con la bandera nacional al frente de la comitiva al llegar al cementerio dirigió la palabra al público, muy numeroso por cierto, en los siguientes términos: «Yo quisiera tener en estos momentos una inteligencia más despierta y una facilidad de palabra grandiosa para poder daros las gracias en nombre de la familia por haber asistido a este acto.

Aunque en Linares se ha celebrado algún acto civil no hemos visto ninguno tan completo como el celebrado con el niño Manolito Saura. Esto nos demuestra que con el régimen republicano, los ciudadanos españoles nos hemos librado de las obligaciones eclesiales. Ya somos libres de no bautizar a nuestros hijos; de no confesar, de casarnos sin que nos bendiga el cura y hasta después de muertos, mientras los familiares loremos de afecto, otros en prueba de que aquel día ganamos buen jornal, vamos cantando en voz alta respuestas por las calles del pueblo.

Lo lamentable es que casi la totalidad sigue la tradición, no por la lección por una rutina, por una costumbre, por un «qué dirá la gente», y reconociendo que las ceremonias religiosas no tienen ninguna validez dan más importancia a la bendición del cura que a los jueces o Autoridades.

Yo que en estos momentos no puedo hacerme muy religioso, me dirijo a los padres del niño para decirles que cuando se muera un hijo es un sol que se nubla en nuestro corazón, por esto en este momento tanto yo como todos los presentes no podemos hacer más que unirse a vuestro dolor.

Así seguido todos los asistentes pedimos por la calma mortuoria donde se despiden el duelo colectivos de haberse abierto la senda del lactante que en lo sucesivo seguiremos aprovechar.

Manuel Medina
AUTOS DE ALQUILER
Juan Pérez, 7 - Teléfono-150

Huelga general en Zaragoza. Idem en Valencia. Idem en San Sebastián. Huelgas parciales a granel por toda España. Y algunas, crónicas ya. ¿Que hacen Hitler y Musolini que no vienen a estudiar en España la pacificación social?

Número suelto
10
 céntimos
 Suscripción:
 1.50 trimestre
 PR60 ADELANTADO

¡adelante!

Órgano de la U.G.B. y del Partido Socialista
 DE TERUEL Y SU PROVINCIA



LA correspondencia
 al Director
 POMAR, 3
 No se devuelven los
 originales; a menos que
 se pida expresamente.
 FRANQUEO CONCEPTIVO

NUM. 209 TERUEL 1.º DE MAYO DE 1934 AÑO IV

Frente al mañana

Rota violentamente la esperanza que un día puso en plé al proletariado español alrededor de una idea de libertad y de justicia, uniéndole en febril aspiración con otros elementos democráticos del país en ansia nobilísima de renovación de los valores sociales, apartando para siempre el régimen de opresión que la monarquía significaba y dando clima a la obra común de implantar la República en España, se presenta ante nosotros en este primero de mayo el panorama tristísimo de un pueblo en el cual, los que son capaces por su propio esfuerzo de crear riqueza y de sembrar cultura, ven desaparecer por incompetencia política de unos y el silencio incomprendible de otros lo que para los trabajadores fué, si no la consecución plena de sus aspiraciones de clase, al el punto inicial que señalaba un cambio crucial en la forma de gobierno, la abolición de la monarquía y un principio de reconocimiento colectivo de cuanto el trabajo representa como base y grandeza de toda nación.

Sin embargo, quienes percibieron la fe en la República no la han perdido, afortunadamente, en lo que así mismo representa colectivamente. Y el mismo pueblo que tres años ha se unió en fervorosa manifestación de solidaridad con otros sectores políticos para implantar la República dice serenamente a quienes no han sabido asimilarse la grandeza del momento histórico: «Mirad. Esas manifestaciones del primero de mayo, ese desfile interminable de hombres y mujeres fueron un día la base de la República burguesa, pero cuando ésta no le queridos y queridos para dar lo que el pueblo ansia, este se juramento en esta fecha para sacrificar nuevamente cuanto es y cuanto vale. Pero os advierte que su vida y su libertad no servirán de basamento a gentes burguesas por muy democráticas que en el orden político se nos presenten. La vida de los trabajadores se ofrecerá gustosa para que nazca una República que signifique el fin de llamarse de trabajadores de toda clase, haga imposible la existencia del parasito social y no tolere además la intromisión de quienes amenazados con las penas de la otra vida trave de someter la conciencia y el alma del pueblo a sus egoísmos personales.»

Esó dirán los trabajadores que han perdido la fe en la República a los

BANCO HISPANO DE EDIFICACIÓN

Sociedad Civil Cooperativa de Crédito
 Eduardo Dato, 16 (Gran Vía) MADRID

Se pone en conocimiento de los asociados y del público en general, haber sido designado Delegado e Inspector de la Provincia de Teruel el socio D. ALBERTO BENSO GARCÍA, quien en su despacho de la calle de Hartzembusch, núm. 19, 2.º, atenderá a los socios y proporcionará cuantos informes de la Entidad y sus operaciones se le soliciten.

LA DIRECCIÓN.

Abril de 1934.

que nuevamente llaman con recios alabanzos a nuestra puerta.

Se nos pudo engañar una vez pero perdida la ilusión, rota la esperanza, puesta ante nuestros ojos la realidad añorada de cuando de mañana el frente burgués, ya no volveremos a cifrar ilusiones más que en una sola cosa, en la República Socialista bajo cuyo amparo podrán los humildes alcanzar plenamente su reivindicaciones y donde no será posible que un hombre por el solo hecho de tener en su poder los instrumentos de trabajo, torture, persiga o condene a la desesperación a quien es víctima de su praxa para producir e inteligencia para crear, son y lo serán siempre superiores a toda riqueza material y a todo poder absolutista.

PASCUAL TOMÁS

Madrid

¿Eres Socialista?...

Todo trabajador consciente debe pertenecer a un Sindicato de oficio, para, unido como un solo hombre, laborar incansablemente por un mejor bienestar social. Pero cada Sindicato no debe concretarse en su misión solamente a cultivar entre sus afiliados la mejora del salario, con ser ello muy justo, y obtener otras reivindicaciones sociales. Debe al mismo tiempo convertirse en Escuela de sus miembros para convertirlos en rigidos y expertos de la producción, que un día vendrá íntegra a sus manos con la elevada misión de hacer partícipes de ella a todos los seres humanos.

Pero no basta que el obrero, manual o intelectual, se preste solo a intervenir en la vida societaria. Un deber elemental de ciudadanía le obliga a intervenir en la cosa pública, por que la renuncia a esta intervención significa dejar al libre albedrío de los

especuladores de la política otros intereses que le pertenecen, porque directa o indirectamente, el trabajador tributa al Municipio, a la Diputación, al Estado, y ha de procurar que su tributación se administre dignamente, buscando con su intervención directa las mayores ventajas posibles para su clase.

Además, el Poder político es la fortaleza del adversario. Desde los organismos del Poder político se legisla y se administra, y bien sabido es, que, dividida la sociedad en dos clases antagonicas, la que domine en el orden político domina también en el orden económico, arrastrando siempre el ascua a su sartina.

Por otra parte, el proletariado debe darse cuenta de que precisa un Partido político fuerte que no solo sea su representación en este orden, sino el órgano director de sus movimientos, sus impulsos renovadores.

Si los trabajadores de París hubieran poseído en los días de la gloriosa Revolución de la Comuna un Partido político consciente, posiblemente no hubieran dejado escapar el Poder de sus manos. Si en Rusia el proletariado no hubiera tenido su Partido político, tampoco hubieran podido triunfar definitivamente.

Y no es nada el sentirse afectado a un partido de clase. La simpatía nos obliga al deber. Y los deberes de un partido no se cumplen con fórmulas de simpatía. Es preciso penetrar en su seno y agenciar el deber de cada uno, que en conjunto son los deberes de todos y del Partido.

¿Eres socialista? Pues en el seno del Partido llenes tu puesto. Y no es a la hora del triunfo cuando serás mejor recibido. Es a la hora de la pelea cuando se demuestra el sentimiento con las ideas que van a redimirte.

SECUNDINO R. PALACIOS

Los fascistas hacen pinitos

El lunes, día 23 de Abril pasado, salieron a vender «F. E.» los jóvenes fascistas, voceándolo en actitud francamente provocadora. Enterados de ello los jóvenes socialistas y comunistas se dispusieron a repeler contundentemente la provocación que constituía la actitud de tales «elementos», con cuyo motivo, se originaron algunos incidentes en la Plaza de Carlos Castel, que pusieron de manifiesto la repulsa del pueblo hacia los piratas de «Acción» y sus secuaces. Al grito unánime de ¡Muera el fascio! tuvieron que escapar diplomáticamente de la indignación popular. La gente comentaba en animados corrillos que la próxima vez no tendrán tiempo de hacer otro tanto...

Nuestro camarada Ariza, militante del Partido Comunista, ha sido amenazado en su domicilio oficial y en la propia calle por unos jóvenes de Falange Española, que trataron de intimidarle por su actuación antifascista.

Los elementos obreros de la ciudad, de todas las ideologías revolucionarias, se encuentran excitados ante esta nueva provocación. La Alianza obrera demuestra que en Teruel es una realidad incontrovertible, viéndose constantemente, animada la Casa del Pueblo de compañeros de todas las tendencias obreras que acuden a nuestro domicilio social a mostrar su indignación y su ánimo decidido de castigar como se merezca estas provocaciones fascistas.

Aconsejamos a Joaquín, especialmente a los jóvenes serénidad en su conducta. Nuestros esfuerzos no pueden malgastarse en empresas baldías, ya que los necesitaremos emplear en riesgos mayores que se avecinan. Sin embargo, somos los primeros en manifestar que las provocaciones de los incipientes fascistas terulenses deben ser recibidas con severidad e intransigencia. Si la fuerza pública se inhibe no debe ocurrir lo mismo con los obreros. No debemos consentir de ninguna manera los alardes históricos de Falange Española.

Leed El Socialista

IMP. TOMÁS FUERTE—TERUEL